

LA VANGUARDIA en Madrid

En espera del militar desfile

Madrid, 31, 12 noche. (Crónica telefónica.) — Vispera de apoteosis es el día de hoy, porque mañana —casi cuando estas líneas vean la luz— Madrid celebrará su desfile de la Victoria, en ese Paseo de la Castellana, que nunca con más propiedad se llamará Avenida del Generalísimo. Ya están colocadas las tribunas; ya los números blancos indican a cada uno cuál es su sitio, y en la noche clara de estas visperas la Castellana es como una mujer engalanada, impaciente, esperando el desfile de los guerreros.

Todo Madrid vive esa impaciencia, ansioso de aclamar a los que son, a la vez, una realidad y un recuerdo. El Ejército que mañana lucirá al sol sus bayonetas, bajo la figura erguida de Francisco Franco, es la garantía actual de la Patria, pero es también espejo de aquel que llegó un día a las puertas de la capital, con tres años de batallas a su espalda. Madrid se estremeció intenso en el más apoteósico de sus desfiles, deslumbrado por la gloria de los que aun traían polvo en sus uniformes, y ha vuelto a revivir cada año aquella algarabía triunfal, aquel flamear de mil pañuelos que ovacionaban en blanco al Caudillo, mientras en la calzada central caminaban unisonos, acordes, los legionarios, los regulares, la Infantería, bajo rojas boinas, los cañones y los tanques, y mientras, sobre el cielo liberado, los aviones describían el nombre del salvador de España.

Madrid no ha perdido ni su fervor ni su agradecimiento. Ya se han agotado las localidades para presenciar el desfile, y todas las casas que dan a la Castellana tienen comprometidos sus balcones. Cuando hoy los cadetes de la Academia de Zaragoza pasaron, recién llegados, por la calle de Alcalá, la gente detuvo su andar como anticipando, a estos mozos, veteranos todos de nuestra Cruzada, las ovaciones de mañana.

Las radios se ponen de acuerdo por medio de sus altavoces para asegurar la transmisión; se disponen los madrileños a madrugar, para no perder sus puestos, e incluso hay quien duerme fuera de su casa para llegar sin dificultades al que le ha sido designado porque a partir de las diez no se podrá circular de uno a otro lado de esa frontera entusiasta y simpática que es la Avenida del Generalísimo.

Se habla del desfile con mayor pasión que los demás años y dejando aparte sus preocupaciones —quizá por ellas— las gentes parecen valorar mejor la honda significación del acto de mañana en el que se disponen a poner todo su corazón. Junto hoy, como nunca, el pueblo comprende y admira al Ejército y a su Caudillo, a quien cinco años de gobernar nevaron más la cabeza pensadora que tres años de batalla.

Madrid ve en el desfile un homenaje al que le salvó y al que le salva, y este conocimiento, lleno de agradecida emoción, es la única nota posible del día de hoy, cuando en la noche clara madrileña revuela el águila imperial de nuestra Victoria. — Manuel POMBO ANGULO.

CORTES ESPAÑOLAS

Se amplía el plazo para presentar enmiendas

Madrid, 31. — Por acuerdo de la Presidencia y en atención a las próximas festividades de Semana Santa, se prorrogan los plazos en curso para la presentación de enmiendas a los proyectos de ley pendientes de este trámite, hasta el día 15 inclusive del mes de abril.

Concesión de condecoraciones

La Orden de Cisneros para los ministros de Justicia, Trabajo y Hacienda, y otras personalidades

Madrid, 31.—El Caudillo, con motivo del Día de la Victoria, ha concedido las siguientes condecoraciones de la Orden de Cisneros:

Gran Cruz.—Eduardo Aunós Pérez, José Antonio Girón de Velasco, Joaquín Benjumea Burin, José Félix de Lequerica, Pedro González Bueno, Rafael Fernández Villadarias, José Lorente Sanz, Rafael García y García de Castro, obispo de Jaén, José Luna Meléndez y Luis Solans Lavedan.

Encomienda con placa.—Mariano Ossorio Arévalo, Tomás Gistau Mazzantini, Fernando María Castiella Maiz, Alfredo Jiménez Millas, Mariano Calviño de Sabucedo Gras, David Jato Miranda, Diego Salas Pombó, Pedro Nieto Antúnez, Luis González Vicent, Jesús Rivero Meneses, Federico Mayo Gayarre, Rafael Llopert Arnal, José María Arellano Igea, Marcelino Uribarri Eguilaz, José Fariñas Ferreño, Ricardo Lechuga Paños, Luis Rodríguez Miguel, Angel B. Sanz Nogués, Alfredo Guizarro Alcocer, Alfonso Esteves Guilmain, Juan Aparicio López.

Encomienda sencilla.—Manuel Illera García Lago, Luis Julve Ceperuelo, José Manuel Pardo Suárez, Genaro Riestra Díaz, Joaquín Reguera Sevilla, Francisco Labadie Otermin, Eilias Quejereja Inchausti, Emilio Rodríguez Tarduchi, Luis López Pando, Miguel Rivilla, Juan Manuel de la Aldea y José María Díaz Plá. —Cifra.

La Cruz de San Raimundo de Peñafort a los obispos de Madrid-Alcalá y Barcelona

Madrid, 31. — El «Boletín Oficial del Estado» publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones:

JUSTICIA. — Decretos por los que se concede la Cruz meritisima de San Raimundo de Peñafort a los muy reverendos señores D. Leopoldo Eijó Garay, obispo de Madrid-Alcalá, y don Gregorio Modrego y Casaus, obispo de Barcelona, y a los señores don Rafael Marín Lázaro, vocal de la Comisión general de Codificación; don Pedro de Apatatzequi y Ocejio, secretario de la misma comisión, y don Ramón Albó y Martí, juez del Tribunal de Menores de Barcelona. — Cifra.

Nuevos consejeros nacionales

Madrid, 31. — El Caudillo y Jefe nacional del Movimiento ha firmado el nombramiento de nuevos consejeros nacionales de F. E. T. y de las J. O. N. S., a favor de los camaradas Francisco Norte Remon, secretario nacional de Sindicatos y Alfonso Pérez Viñeta, secretario nacional del Frente de Juventudes. — Cifra.

Imposición de una condecoración al Dr. Jiménez Díaz

Madrid, 31. — Esta mañana se ha celebrado en el Colegio Oficial de Médicos, la imposición de la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio, al ilustre doctor Jiménez Díaz, cuyas insignias han sido costeadas por todos los médicos de España.

Presidieron el acto los ministros de Educación Nacional y de la Gobernación; director general de Sanidad, delegado nacional de Sanidad, presidente del Consejo General de Colegios Médicos de España, y los generales Millán Astray y Moreno. Asistieron, entre otras personalidades, el director general de Prisiones, decano de la Facultad de Medicina, presidente de la Real Academia de Medicina, presidentes de los Colegios Médicos de España, y representantes de la Sanidad de los departamentos de Tierra, Mar y Aire.

El general Gómez Ulla, presidente del Consejo General de Colegios Médicos de España, leyó unas cuartillas, resaltando la personalidad del homenajeado y agradeciendo la presencia de los ministros en el homenaje. Recordó que tras el viaje triunfal de Jiménez Díaz por tierras americanas los Colegios Médicos solicitaron del ministro de la Gobernación, la recompensa que hoy le ha sido entregada al ilustre doctor. Rogó a los ministros transmitan al Caudillo la eterna gratitud de la clase médica por esta distinción.

El ministro de Educación Nacional dijo que era para él un alto honor condecorar a una de las figuras más egregias de la intelectualidad española, modelo de inteligencia y voluntad, dirigidas hacia el bien. Manifestó que ha sido el Caudillo el que concedió la condecoración, atento como siempre a premiar con generosidad a los hombres que laboran por España, y terminó rogando a los médicos que empleen toda su ciencia en conseguir la unidad y la grandeza de la Patria.

A continuación, impuso la Gran Cruz y Banda de la Orden de Alfonso X el Sabio al doctor Jiménez Díaz, al que abrazó en nombre de toda la clase médica.

El doctor Jiménez Díaz dio las gracias a los ministros y sus compañeros todos de profesión por este homenaje y después saludó a sus colaboradores, de los cuales —dijo— que es solamente coordinador. Terminó diciendo que la recompensa de que ha sido objeto le impulsa a continuar sus estudios científicos, siempre dispuesto a superarse.

Las palabras del doctor Jiménez Díaz fueron acogidas con grandes aplausos por la concurrencia. — Cifra.

Conferencia del señor Yanguas Messía

Los catedráticos de Derecho Internacional, españoles, pedirán que sea re- pectada Roma

Granada, 31.—En la cátedra de Arte de la Universidad dió anoche una interesante conferencia el catedrático de Derecho Internacional de la Central, don José Yanguas Messía, que desarrolló el tema «Anteproyecto de reforma del sistema positivo español de Derecho Internacional».

Presidieron el acto el rector de la Universidad granadina, el arzobispo, el capitán general de la región, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el alcalde, el obispo auxiliar y el decano de la Facultad de Derecho. Concurrió numerosa público.

El señor Yanguas comenzó tratando de los diversos sistemas del Derecho privado, haciendo mención del de Napoleón, del italiano, del alemán de 1900, de la reforma, que no se llevó a la práctica por causa de la anterior guerra mundial, estudiada en Austria-Hungría, para venir luego a detenerse en el examen minucioso de los cuatro puntos del anteproyecto general de la Comisión de Codificación, que se halla a estudio del Ministerio de Justicia, para ser llevado a las Cortes, y en el que se tienen presentes varias omisiones de nuestra actual legislación en esta materia.

Tuvo luego el conferenciante un recuerdo cariñoso para Francisco de Vitoria y el granadino padre Suárez, cuyos principios sobre Derecho Internacional aun perduran y prevalecen.

Terminó anunciando que los catedráticos de Derecho Internacional de toda España están redactando actualmente un informe, que pronto se hará público, que elevan a los dirigentes de los países del Eje y de las Naciones Unidas una petición para que se respete Roma, como indivisible de la Ciudad del Vaticano.

Al término de su disertación el señor Yanguas Messía fué muy aplaudido.

Rogativas por el Papa y la paz, en Zaragoza

Zaragoza, 31.—Una grandiosa rogativa por el Papa y la paz se celebró anoche, a las ocho, organizada por Acción Católica de Zaragoza.

A dicha hora se concentraron en el templo de la Seo las autoridades militares y civiles jerárquicas del Movimiento, cabildo en pleno presidido por el arzobispo doctor Doménech, Asociaciones católicas, Congregaciones con sus respectivas banderas y Caballeros del Pilar. Una gran multitud llenaba completamente el templo, la plaza y las calles inmediatas.

Se formó la comitiva que salió de la Catedral de la Seo. La Junta Diocesana de Acción Católica llevaba a hombros el milagroso Cristo de la Seo.

En la presidencia figuraban el arzobispo, el cabildo y las autoridades militares y civiles y jerárquicas del Movimiento. La comitiva se trasladó al templo del Pilar rezando la letanía de los santos e hizo su entrada en el Santuario de la Raza por la puerta alta.

Dirigió unas palabras a la multitud el canónigo señor Sánchez Martínez. Después el arzobispo de Zaragoza dió la bendición a los fieles.—Cifra.

Los concursos de coros y danzas de la Sección Femenina

Madrid, 31. — En toda España se celebran con gran brillantez los concursos de coros y danzas de la Sección Femenina. con objeto de dar a conocer en toda la nación la música popular. Hasta ahora los resultados llegados a la Delegación Nacional de la Sección Femenina, son: en Avila, el coro de Navas del Marqués; en Cuenca, coro de Minglanilla, y en mixtos, Tarazona; en Logroño, en coros, Nájera; en Guipúzcoa, Azcoitia, en danzas, y empaquetada con Tolosa; en Asturias, en coros, empataados, Gijón y Turón, y en danzas, Cantigas de Narcea, en mixtos, Avilés. — Cifra.

Captura de un lobo de gran tamaño

Santander, 31. — Como fruto de la campaña emprendida para la destrucción de animales dañinos, ha sido capturado hoy el mayor de los lobos cazados este año en la provincia. El animal fué muerto en las mismas paredes del histórico Monasterio de Monteciarlos, cerca de Reinosa. Mide 1'45 metros desde la punta del hocico hasta el nacimiento del rabo, y pertenece a la raza de los llamados «lobos de cabeza chatas». También fueron capturados dos zorros. — Cifra.

La Semana Santa en España

El Arte en nuestras procesiones

(Crónica postal de nuestro corresponsal) Si un rey de Francia dijo con verdad «Paris bien vale una misa», no es menos cierto que «la Semana Santa de Valladolid bien merece un viaje», pues es justo incluiría entre las cosas que en España merecen la pena de conocerse y gozarse, como la Feria de Sevilla, las Fallas de Valencia, la Semana Grande de San Sebastián, el Corpus granadino y otras manifestaciones religiosas o profanas del genio español, únicas en España y en el mundo.

Si será espléndida y maravillosa para toda sensibilidad delicada esta Semana Santa vallisoletana desde tiempo inmemorial, que ya el viajero portugués Tomé Pinheiro da Veiga la comentó de extremosa manera en los comienzos del siglo XVII, legándonos una preciosa descripción de la de 1605 en el capítulo primero de su «Fastiginia».

De los tres colosos de la escuela castellana de escultura en madera —Alonso Berruguete, Gregorio Fernández y Juan de Juni—, los dos últimos han sido los que han proporcionado imágenes y grupos para los «pasos» procesionales. Las procesiones son seis. Comienzan el Domingo de Ramos con la de las Palmas o «de la borriquilla». El Miércoles Santo hay devoto y emocionante Via Crucis. El Jueves Santo, por la tarde, sale de la iglesia de la Magdalena la procesión de Caridad y Penitencia, a la que asisten los Ilustres Colegios de Médicos y Abogados, para llevar el consuelo de la religión al Hospital y a la Prisión. De todas ellas forman parte figuras y escenas de la Pasión creadas por una inspiración divina y una técnica portentosa que causan verdadero asombro por la fuerza dramática de las expresiones o la elocuencia plástica de los conjuntos.

Este dramatismo culmina en las tres procesiones del Viernes Santo: la del Cristo de la Luz, la perla de Gregorio Fernández, a la que acompaña, en las primeras horas de la tarde, la Hermandad de los Docentes; la incomparable de la Pasión o Santo Entierro, verdadera maravilla que no tiene semejanza ni por la calidad ni por el número de sus «pasos» — toda la Sagrada Fasi6n en 19 «pasos» —, el más inapreciable tesoro de la época más esplendente del arte castellano y, por fin, la de la Soledad, el cortejo más fervoroso y conmovedor, el más intensamente dramático de todos.

En estas religiosas comitivas, flanqueadas por centenares de encapuchados que caminan con paso rítmico, acompasado y solemne, con sus túnicas de gran vistosidad, la obra de Gregorio Fernández es la más popular, la menos refinada tal vez, en la expresión emocional; pero también la más accesible y comunicativa, la que llega más derecha y fácilmente al corazón del pueblo haciéndole entrar en vibración con sacudidas sentimentales irresistibles.

Indudablemente, es que esas tallas grandiosas, El Cristo de la Luz, La Quinta Angustia, el Santo Entierro, La Dolorosa de la Cruz, el Descendimiento, por no se sabe qué misterioso poder, mueven a devoción, enfervorizan el alma, despiertan y avivan en ella la fe y la caridad. Ante esa Madre transida de lacerante dolor que es la Quinta Angustia, algo interior nos grita con voz que retiembla en nuestra conciencia que sólo con fe pueden hacerse semejantes obras y sólo teniendo fe pueden comprenderse. Como se explica que, ante los «sayones», las almas más ingenuas y sencillas se colmen de indignación y los llenen de improperios y denuestos, arrebatadas por un elemental y sincero instinto de justicia.

En Juan de Juni, el dolor aparece con la máxima violencia y contorsión, pero, ¡con qué intensidad! Esa Virgen de las Angustias es algo divina y humanamente sublime. Hasta en los pliegues de faldas y paños se acusa el trágico barroquismo de Juni.

La Semana Santa de Valladolid es la oportunidad de contemplar uno de los espectáculos más maravillosos del mundo: pura esencia de religiosidad y de arte, dos de los sentimientos más elevados que tiene el hombre. — Leandro PEREZ. Valladolid, marzo de 1944.

Actos religiosos en Tarragona

Tarragona, 31. — La Cofradía de San Magín, establecida en la ciudad condal, que todos los años forma parte de la tradicional procesión del Santo Entierro en la tarde del Viernes Santo, ha designado como portador de la bandera principal a don José Milá y Camps, conde del Montseny, y la Junta será presidida por el cofrade mayor, señor marqués de Villanueva y Geitru.

El muy ilustre doctor don José Boda, canónigo bendecirá dos banderas que figurarán por primera vez en la procesión de este año acompañando a los Pasos de «La Piedad» y «Santo Sepulcro», del Gremio de Labradores.

Ha sido designado abanderado de la Asociación de Antiguos Alumnos, don Martín Marías Magriñá, el cual a su vez ha nombrado cordonistas a don Salvador Savin y don Benigno Dalmau.

—La Agrupación de Asociaciones, tomó entre otros el acuerdo de rogar a los que han de asistir a la procesión de paisano, procuren vestir traje negro u oscuro.

—Siguiendo la costumbre de los años anteriores, el Ayuntamiento instalará palcos y sillares en la Rambla del Generalísimo, cuyas localidades pueden adquirirse a partir de hoy, en el Sindicato de Iniciativa.

—Al objeto de que todos los españoles se percaten de la importancia y solemnidad de los actos religiosos que se celebrarán en Tarragona durante la Semana Santa, Radio Nacional, en la emisión del Domingo de Ramos, radiará unas notas debidas a la pluma del notable escritor local e inspirado poeta, reverendo doctor don Miguel Meleméres.

En días sucesivos la retransmisión se verificará por todas las emisoras de Cataluña. — D.

Homenaje en Besalú al jesuita reverendo padre Pujula

Gerona, 31. — Hoy, en la villa de Besalú, ha tenido lugar un homenaje al sabio jesuita, hijo de la localidad, reverendo P. Pujula, académico de número de la de Ciencias de Madrid.

Asistieron al acto el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Fernández Hernando; el procurador en Cortes señor Taberna, el alcalde, autoridades de la población. El Ayuntamiento y todo Besalú en masa. Después de celebrado un solemne oficio en la iglesia se reunieron todas las personalidades en las Casas Consistoriales, donde el P. Pujula fué proclamado hijo preciado de la villa, dedicándosele un artístico pergamino. En este acto hicieron uso de la palabra el alcalde Sr. Adam, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y el agasajado.

Terminado el acto del Ayuntamiento, se trasladaron todos los asistentes a la

casa en que nació el ilustre jesuita, donde fué descubierta por el gobernador civil, una lápida conmemorativa del acto, pronunciando un magnífico elogio del agasajado el magistrado de Gerona doctor Estela, hijo también de Besalú.—Cifra.

Embelllecimiento urbano de Murcia

Murcia, 31. — Cuatrocientos obreros trabajan a diario en las obras que se realizan por el Ayuntamiento para el embellecimiento de la ciudad. Diariamente se invierten en este trabajo diez toneladas de cemento. Efectúan estas reformas para ensanches de calles, nuevas alineaciones de viviendas y pavimentación. Junto al Paseo del Malecón se están construyendo unas pistas de nueve metros de ancho. El alumbrado público también está siendo mejorado notablemente, mediante la instalación de doscientas farolas eléctricas en las plazas y calles principales. — Cifra.

Levantar el estómago

Abdominal Hernisán llevará usted lo adecuado para que el estómago vuelva a su posición normal. (Pte. invención 163.373. Consulte al médico. (C. C. S. 4861.)

HERNISAN (Estudio Ortopédico), Balmes, 104 (junto Provenza), Barcelona - Teléfono 81250.

caído con las antiguas fajas con vejiga de aire es molesto y poco práctico. Con el pequeño y blando cinturón Elevador adecuado para que el estómago vuelva a su posición normal. (Pte. invención 163.373. Consulte al médico. (C. C. S. 4861.)

PISOS ESPACIOSOS
propios para oficina de Empresas comerciales, se alquilan en un lugar céntrico de esta capital, con vistas a Llano de la Boquería. — Razón: BANCO HISPANO AMERICANO - Fontanella, 6 y 8. Departamento de Secretaría

RADIOS
EL APARATO QUE USTED BUSCA ANSIOSAMENTE
¡¡LO TENEMOS!!
GRAN «STOCK» DE LOS ULTIMOS MODELOS para 1944
PUNTO AZUL, TELEFUNKEN, PHILIPS, ZENITH, & &
VEA HOY MISMO NUESTROS ESCAPARATES Y TENDRÁ UNA AGRADABLE SORPRESA
RADIO RAMBLAS RAMBLA ESTUDIOS, 2 (pórticos Marqués Comillas)

CALEFACCIONES MINGRAT
Ronda Universidad, 37. BARCELONA
TEL. 22100.

LOCAL PARA INDUSTRIA
DE UNOS 800 mt. cuad. SUPERFICIE, SOLICITA EN ARRIENDO IMPORTANTE EMPRESA.
Escribid VANGUARDIA n.º 313233

CASA BALTA
Lanas y Tejidos entretiempo

Los Previsores del Porvenir
participan a sus pensionistas, asociados, asegurados y público en general, haber trasladado sus oficinas a la PLAZA URQUINAONA, 11, principal, 2.ª

CON ISTRIC NACE CABELLO
ISTRIC combate la seborrea y la calvicie. ISTRIC se ha puesto a la venta después de un largo periodo de experimentación. — Venta en Perfumerías. Depósito: Dr. J. VILADOT - BALMES, 47 (C. S. 471).

MANUEL BENAVENT
que ha dejado de fabricar por propia voluntad las COCINAS A GAS MARCA «PROMETHEUS», pone en conocimiento de sus clientes y amigos que hasta el día 1.º de junio liquidará toda la existencia de los referidos aparatos
« PROMETHEUS »
que tiene fabricados.
A partir de dicha fecha se complace en comunicarles que pondrá a la venta sus
MODERNAS COCINAS A GAS
Benavent
Las oficinas, almacén, sección de limpieza y reparaciones, siguen instalados en el mismo local donde estuvo la extinguida Sociedad
BENAVENT Y MARX, S. L.
en la calle VALENCIA, núm. 277 - Teléfono 72682.